

Wir bitten jedoch um Verständnis, dass wir uns auch vor dem Hintergrund der Vielzahl von Eingaben mit unterschiedlichsten Fragestellungen, Meinungsäußerungen und Vorschlägen nicht zu allen von Ihnen vorgebrachten Aspekten äußern können. Wir möchten Ihnen aber gerne die Leitlinien des Handelns des Bundesministeriums für Arbeit und Soziales erläutern, um auch so für Ihr Verständnis zu werben.

Die Grundlage unseres Handels ist zunächst einmal das bestehende Recht und Gesetz. Davon ausgehend entwickeln wir auf der Grundlage der getroffenen politischen Vereinbarungen Vorschläge, die geeignet sind ein nachhaltig finanziertes Rentenversicherungssystem zu erhalten und gleichzeitig den Menschen auch künftig im Alter einen angemessenen Lebensstandard ermöglichen. Aus den Vorschlägen werden ggf. Gesetzentwürfe erarbeitet, die entsprechend der Regeln der parlamentarischen Demokratie ggf. beschlossen werden und in aller Regel das Ergebnis eines Interessenausgleichs verschiedener gesellschaftlicher Perspektiven sind. Dabei gehört es auch zum Wesen der Demokratie, dass die inhaltliche Ausrichtung eines Gesetzentwurfs bzw. eines Gesetzes regelmäßig unterschiedlich bewertet wird.

Wir begrüßen es, wenn die Bürgerinnen und Bürger hierzu Ihre Meinung mitteilen oder Vorschläge unterbreiten. Die aktuellen rentenpolitischen Diskussionen und gerade auch Ihre Äußerungen zeigen, dass es wichtig ist, dass möglichst viele Menschen an der politischen Willensbildung beteiligt sind. Erst dadurch können die Vielzahl von Perspektiven und Interessen in den Abstimmungsprozessen berücksichtigt werden. Diese Meinungen und Anregungen fließen dann auch als Feedback aus der Bevölkerung ein und können wertvolle Denkanstöße geben.

In diesem Sinne möchten wir Ihnen nochmals für Ihr Schreiben danken.

Mit freundlichen Grüßen

Im Auftrag

Referat IVb 2

Grundsatzfragen der Alterssicherung,
Finanzierung der Rentenversicherung *

*aus technischen Gründen Schreiben ohne Unterschrift